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SIN POLICÍAS, EL 2 DE JUNIO
PIDE EL INE.
Con  eso  de  que  ha  hab ido 
candidatos que manifiestan su 
i n c o n f o r m i d a d ,  m o l e s t i a  y 
preocupación de que en sus 
eventos y mítines se presenten 
policías municipales y acosen a la 
gente que asiste, incluidos a los 
propios candidatos, el secretario 
e jecu t i vo  de l  INE,  MATÍA S 
CHIQUITO, pedirá a las autoridades 
estatales y, sobre todo a los 
municipios, que el 2 de junio los 
policías ni se arrimen a las casillas 
para que ni funcionarios ni electores 
se sientan acosados. Dicen que si 
algún incidente llegara a ocurrir 
se les hablará a los polis para que 
acudan, pero si no se les habla 
nada tienen que andar haciendo 
cerca de los centros de voto y, 
mucho menos, amedrentando 
gente. ¿Usted cómo ve eso?

 

MARICARMEN
SALINAS RECIBE 
LA PRIMERA 
PAPA CALIENTE.
En la primera semana 

d e  t r a b a j o , 
M A R I C A R M E N 

SALINAS recibió su primera 
papa caliente como secretaria de 
Educación de Zacatecas. Aunque 
ya no le tocó lidiar con el plantón 
de los alumnos del tecnológico de 
Fresnillo porque el movimiento se 
detuvo ante presiones de alumnos 
que sí querían las clases y ya no 
hubo necesidad de que le entrara 
a la negociación, no se puede decir 
asunto concluido. Luego, ahora la 
p iedra  en e l  zapato son los 
maestros de las prepas estatales 
que desde la semana pasada se 
plantaron para exigir mejoras 
salariales. De esta movilización los 
sindicatos se lavaron las manos y 
tal  vez por eso la secretar ia 
desestimó el movimiento, tanto 
que en la Dirección Jurídica de 
Educación Media no conocen los 
motivos del paro ni los casos 
particulares; sin embargo, ello no 
le resta legitimidad a las demandas 
de los docentes y mucho menos 
el riesgo de que la papa se queme 
y haga arder a otros sectores 
magisteriales. Aguas secretaria...
 
FER MIRANDA TAMBIÉN SE VA 

DE LICENCIA.
F i n a l m e n t e  s e  d e c i d i ó  y 
FERNANDA MIRANDA HERRERA 
solicitó licencia para separarse del 
cargo como diputada local. Como 
a este puesto llegó por la vía 
plurinominal, FER realmente no se 
había dado cuenta cuán cansado, 
desgastante, comprometido y de 
t iempo completo  es  se r  un 
candidato de mayoría, que es la 
candidatura que tiene ahora, 
abanderando al Partido Verde 
Ecologista de México, lo que le 
complica continuar con sus labores 
en el Congreso local para, por lo 
menos, asis t ir  a las sesiones 
ordinarias, sino también para sacar 
los tantísimos pendientes que hay 
en las comisiones legislativas. A 
ver si los demás candidatos que 
siguen siendo diputados 
valoran la situación y 
d e j a n  q u e  s u s 
suplentes terminen 
este periodo con 
un poco más de 
dignidad...
 

SENDOS ACIERTOS DE LA SSP.
El general ARTURO MEDINA 
M AYO R A L ,  s e c r e t a r i o  d e 
Seguridad Pública de Zacatecas, 
ha de sentirse más tranquilo y 
satisfecho del trabajo que realiza 
al frente de la dependencia, con 
todo y que se dice que no hay 
mérito en el deber cumplido, pero 
después de agarrar esta Secretaría 
en medio de una crisis de seguridad 
en toda la entidad y que a estas 
alturas la cifra de homicidios haya 
bajado de manera considerable, 
claro que puede llamarse mérito. 
Estos últimos días, los policías 
es tata les  han desmantelado 
campamentos delincuenciales y 
asegurado arsenales, pero lo mejor 
ha sido la liberación de varias 
personas que tenían t iempo 
privadas de su libertad. Es de 
destacar el caso de dos 
mujeres de Fresnillo 
que desaparecieron 
desde enero, clara 
muestra de que la 
esperanza es lo 
ú l t imo  que  se 
debe perder...
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CONADE 2024

ZACATECAS, ZAC.- LOS AT-
LETAS CANTERANOS DEL 
RODEO HAN BRILLADO CON 
LUZ PROPIA EN SU CAMINO 
HACIA LOS NACIONALES 
CONADE 2024, LOGRANDO 
OBTENER EL PASE AL EVEN-
TO NACIONAL. CON PASIÓN 
Y DESTREZA, AHORA SE PRE-
PARAN PARA LLE VAR EL 
NOMBRE DE SU ESTADO A 
LO MÁS ALTO EN JALISCO.
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SUCESIÓN 24   -  CANDIDATOS AL SENADO DE LA REPÚBLICA

TERE
VILLEGAS

AMADA 
MEZA BAUTISTA 

DOCTORA EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

LICENCIADA EN ADMINISTRACIÓN 

EMPRESARIO

LICENCIADA EN DERECHO

TOMÁS 
TORRES

GEOVANNA 
BAÑUELOS

-CANDIDATA A LA RECTORÍA DE LA UAZ 

-NINGUNO

-NINGUNO

-SENADORA 
-DIPUTADA LOCAL

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

La doctora Tere Villegas brinca de la vida académica 
en la Universidad Autónoma de Zacatecas para parti-
cipar en este proceso electoral como candidata al Se-
nado, abanderando al partido Movimiento Ciudadano. 
Está recorriendo todos los distritos electorales junto 

con Tomás Torres, con quien hace fórmula.

La lealtad al Partido Acción Nacional que durante 
muchos años ha tenido Amada Meza, en este proceso 

electoral le redituó ganancias al ser considerada en una 
candidatura plurinominal al Senado de la República. Es 
de las candidaturas que postuló el PAN sin coalición de 
por medio y aunque quedó en el lugar 14, lo que antoja 
complicada su llegada al Senado, es un reconocimiento 

a su entrega, compromiso y disciplina, además de su 
capacidad como administradora.

Con una firme trayectoria académica y experien-
cia en el sector empresarial, Tomás Torres está 

llevando su mensaje de cambio a lo largo y ancho 
de la entidad. Busca ser senador, representando al 
partido Movimiento Ciudadano y, con el acompa-

ñamiento de Tere Villegas en la fórmula, confía en 
tener el voto Ciudadano el 2 de junio.

Su participación en el Senado de la República ha 
sido destacada, de ahí que la coalición Seguire-

mos haciendo, de Morena, PVEM y PT, historia la 
haya considerado como una de las petistas más 

destacadas para formar parte de las candidaturas 
plurinominales. Va en el número 10, así que habrá 
que esperar la conjugación de resultados y ver si 

alcanza para seguir en el cargo.



ZACATECAS, ZAC.- El Instituto Na-
cional Electoral en Zacatecas so-
licitará a los ayuntamientos retirar 
a sus policías municipales tanto 
de los actos de campaña como 
de los comicios del próximo 2 de 
junio, al asegurar que dichas cor-
poraciones "no tienen nada que 
hacer en el proceso electoral".

Matías Chiquito Díaz de León, 
vocal ejecutivo de la Junta Local 
del INE en Zacatecas, recordó que 
la solicitud de acuartelamiento de 
las corporaciones municipales de 
seguridad durante la jornada elec-
toral no es un tema nuevo, ya que 
en la experiencia que se tiene a 
nivel nacional "la policía municipal 
siempre genera incidentes".

El representante del INE en el 
estado mencionó que en las soli-
citudes de acuartelamiento de las 
Policías Municipales se estipula 
que únicamente serían las auto-
ridades electorales las que solici-
ten el apoyo de estas corporacio-
nes en caso de requerirse.

"Luego la Policía Municipal es 
operadora de quien es candidato o 
candidata", señaló Chiquito Díaz de 
León, quién informó que hasta el 
momento ha sido la candidata al 
Senado de Fuerza y Corazón por 
México, Claudia Anaya, quien ha so-
licitado esta medida debido a su-
puestos casos de acoso policiaco 
en contra de ella y su equipo de cam-
paña en el municipio de Guadalupe.

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

PEDIRÁ INE ACUARTELAMIENTO 
DE POLICÍAS MUNICIPALES
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DURANTE LA ELECCIÓN

RESPALDAN MATERIALISTAS A 
PEPE SALDÍVAR

GUADALUPE, ZAC.- El candidato de la coalición ‘Sigamos ha-
ciendo historia en Zacatecas’, Pepe Saldívar, se reunió con 
materialistas de Guadalupe, así como con líderes de diversas 
organizaciones sociales, quienes le manifestaron total apoyo 
y respaldo a su proyecto.

“En este proyecto cabemos todos”, expresó Pepe Saldívar 

ECODIARIO durante el mensaje que les dirigió a los agremiados, a quienes 
reconoció como gente honorable y de trabajo, “que igual que 
yo, ama a Guadalupe”, puntualizó el candidato.

No somos omisos a las necesidades de todos los sec-
tores, continuó Pepe Saldívar ante las más de 350 perso-
nas que se sumaron de manera firme y decidida a su pro-
yecto político para dar continuidad a la transformación de 

Guadalupe.

https://ecodiarionoticias.com/notas/pedir-ine-encuartelamiento-de-policas-municipales-durante-la-eleccin


BUSCA JAVO TORRES 
SOLUCIONAR PROBLEMAS 
DE SERVICIOS BÁSICOS

GUADALUPE, ZAC.- Luego del 
anuncio del luchador social 
Marco Ruelas de abandonar 
Morena, partido del que fue 
fundador, por la indolencia de 
la actual administración, el can-
didato Roberto Luévano Ruiz 
lo invitó a sumarse a su pro-
yecto para recuperar la Gran-
deza de Guadalupe.

El candidato de la Coalición 
Fuerza y Corazón por Zacate-
cas, señaló que, es tal el aban-
dono que los propios militantes 
del partido en el gobierno se dan 
cuenta del mal estado de las 
calles, los actos de corrupción 
y los pésimos servicios públicos 
del municipio.

Es por ello que invitó a Mar-
co Ruelas, a su equipo, así como 
a todos los militantes de ese 
partido que ya no se sienten 
identificados con la actual ad-
ministración municipal a unirse 
a su campaña.

Luévano Ruiz aseguró que 
su proyecto va más allá de par-
tidos, por lo que no solo militan-
tes de otros institutos políticos, 
sino también integrantes de la 
sociedad civil están invitados a 
sumarse.

FRESNILLO, ZAC.- Javo Torres, can-
didato a la presidencia municipal 
por la coalición Fuerza y Corazón 
Por Zacatecas, llevó a cabo un re-
corrido casa a casa en la colonia 
Lomas de Plateros, donde escuchó 
las preocupaciones y necesidades 
de los residentes, y estableció com-
promisos claros.

Durante las visitas en la colonia, 
se identificaron varios temas prio-
ritarios que afectan a la colonia 
como es la distribución del agua 
potable ante lo cual el candidato les 
dijo que al llegar al ayuntamiento 
buscará implementar un programa 
que brinde facilidades para adquirir 
insumos para el almacenamiento 
del vital líquido.

Se abordó la situación del sumi-
nistro eléctrico, porque se reportan 
interrupciones frecuentes, ante ello 
Javo Torres se comprometió a tra-
bajar y mediar ante la CFE para que 
brinden un servicio eléctrico acor-

ECODIARIO

ECODIARIO

POR PARTE DE SERVIDORES DE LA NACIÓN

INVITA ROBERTO LUÉVANO A 
MARCO RUELAS A SUMARSE A 
SU PROYECTO
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ZACATECAS, ZAC.- Luego de que 
hace unas semanas el candidato 
al Senado por la coalición Fuerza 
y Corazón por México, Miguel Án-
gel Torres Rosales, denunciara 
anomalías como la supuesta en-
trega de apoyos estatales por 
trabajadores federales, nueva-
mente señaló más presuntas irre-
gularidades electorales en dis-
tintos municipios por parte de los 
"mal llamados Servidores de la 
Nación".

"Hay que aclararlo: No le sir-
ven a la Nación, le sirven a un par-
tido político", denunció Torres Ro-
sales, quién aseguró "es una 
constante" la detección de su-
puestos actos de amedrenta-
miento electoral a las familias en 
todo el estado, los cuales han ido 
registrando para realizar las de-
nuncias oficiales ante las autori-
dades correspondientes.

"A donde voy me encuentro 
con esto; es la constante. Es el 
modus operandi del Gobierno de 
Zacatecas. Y lo digo así porque 
realmente no tienen otra manera 
de convencer a la gente... En el 
rubro que le busquen no hay re-
sultados. Por eso es que están 
buscando coaccionar a la gente, 
de que si no votan por ellos les van 
a quitar los programas", acusó.

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

DENUNCIA MIGUEL TORRES MÁS 
IRREGULARIDADES

de y reducir las fallas.
Otro tema crítico es el drenaje, 

que se obstruye con regularidad en 
varias zonas de la colonia ya que 
están construidos aún de asbesto 
ante lo cual se buscará un plan in-
tegral para modernizar el sistema 
de drenaje y garantizar su mante-
nimiento.

En relación con los servicios mu-
nicipales, varios vecinos coincidie-
ron con la necesidad de un regular 
el servicio de agua por parte de la 
presidencia, y la mejora en la reco-
lección de basura para mantener 
limpias las calles y reducir la proli-
feración de desechos por parte de 
los vecinos se propuso la distribu-
ción de tambos de basura.

Por último, Javo Torres se com-
prometió a impulsar junto con au-
toridades estatales y federales, pro-
gramas de apoyo para madres 
solteras, madres jefas de familia, y 
promover el desarrollo de microem-
presas locales como parte de su 
visión integral para el progreso de 
Fresnillo.

https://ecodiarionoticias.com/notas/denuncia-miguel-torres-ms-irregularidades-por-parte-de-servidores-de-la-nacin
https://ecodiarionoticias.com/notas/invita-roberto-luvano-a-marco-ruelas-a-sumarse-a-su-proyecto


LORETO, ZAC.- Durante su visita 
por las comunidades, los candi-
datos de Movimiento Ciudadano 
(MC) al Senado de la República, 
Tere Villegas y Tomás Torres, 
aseguraron que ‘Lo Nuevo’ es no 
ser como los políticos de antes, 
ni como los de ahora, sino polí-
ticos que si den resultados para 

ECODIARIO

LO NUEVO ES NO SER COMO 
LOS DE ANTES: TERE VILLEGAS

Zacatecas.
Los candidatos al Senado in-

dicaron que la ciudadanía, lo que 
pide son representantes que si 
den resultados, que no sean par-
te de la vieja política, y que ge-
neren las condiciones para ga-
rantizar una mejor calidad de 
vida para las y los zacatecanos.

Explicaron que durante sus 
recorridos, las necesidades más 

sentidas son el abasto de agua, 
un sistema de salud de calidad 
y carreteras dignas para la en-
tidad, por lo que desde la cáma-
ra alta buscarán los recursos y 
presentarán leyes y reglamentos 
con una nueva visión de país.

AVENTAJA SAÚL 
MONREAL EN LAS 

ENCUESTAS
ZACATECAS, ZAC.- Morena y la alianza entre las 
fuerzas políticas del PT y PVEM lideran las prefe-
rencias a nivel nacional, según una encuestadora 
local.

Claudia Sheinbaum Pardo cuenta con un 53% 
de aceptación, mientras que la fórmula encabe-
zada por Saúl Monreal alcanza el 45%. El candi-
dato atribuye esta ventaja a varios factores, pero 
destaca especialmente el trabajo constante y 
comprometido. "Se nota cuando alguien trabaja 
y se dedica a lo suyo, no quiero ser un político de 
ocasión", añadió.

Monreal Ávila se declaró listo para los retos 
que le depara la campaña. Su objetivo es llevar su 
mensaje a todos los municipios, escuchar las ne-
cesidades de la ciudadanía y plantear sus pro-
puestas. "Ahora vamos a los municipios a reunir-
nos con los sectores, es como hacer un enfoque 
especializado", expresó.

ECODIARIO
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SEGÚN ENCUESTADORA LOCAL

NI COMO LOS DE AHORA

ZACATECAS, ZAC.- FERNANDA MIRANDA, CANDIDATA A 
DIPUTADA LOCAL POR EL DISTRITO 9, SOLICITÓ LICENCIA 
A SU CARGO COMO LEGISLADORA LOCAL PARA “ATENDER 
DE TIEMPO COMPLETO A LA ENCOMIENDA”, ASEGURÓ.

ECODIARIO

PIDE FERNANDA MIRANDA 
LICENCIA AL CARGO

https://ecodiarionoticias.com/notas/lo-nuevo-es-no-ser-como-los-de-antes-ni-como-los-de-ahora-tere-villegas


CHIHUAHUA.- Tras lamentar que 
México pasa por una de las peo-
res sequías, la candidata a la pre-
sidencia de la República por el PAN, 
PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, afir-
mó que durante su gobierno de-
fenderá el agua de Chihuahua y 
atenderá los problemas del cam-
po que afectan a miles de agricul-
tores del país.

En un encuentro con militan-
tes y simpatizantes en Camargo, 
Chihuahua, la ingeniera propuso 
que desde ahora México se ponga 
a renegociar el pago de agua que 
en el 2025 le tiene que hacer a Es-
tados Unidos.

“Yo me comprometo a defen-
der el agua de Chihuahua. Tengan 
la certeza que van a tener una pre-
sidenta que se va a poner del lado 
de ustedes y también vamos a 
trabajar con Tamaulipas y vamos 
a trabajar con Nuevo León para 
que también hagan su trabajo de 
ese lado, porque mandar el agua 
hasta Tamaulipas para que se eva-
pore en mil kilómetros es realmen-
te algo inaceptable”, dijo entre 
aplausos de los asistentes.

ECODIARIO

ATENDERÁ XÓCHITL GÁLVEZ EL CAMPO MEXICANO 

PRESENTA SHEINBAUM SU 
PROYECTO DE NACIÓN ANTE 

EMPRESARIOS
CIUDAD DE MÉXICO.- La candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, 
Claudia Sheinbaum, se reunió con empresarios de todo el país para presentar su 
proyecto de nación así como su visión de “Prosperidad Compartida” en beneficio 
de todo el pueblo de México.

Ante más de 500 representantes de cámaras y organismos empresariales de 
todo el país, Claudia Sheinbaum expuso su proyecto de desarrollo económico, que 
va ligado forzosamente al bienestar de los mexicanos, así como a la sustentabili-
dad y cuidado del medio ambiente, la inclusión, la innovación, la digitalización y la 
identificación de la vocación productiva de cada región.

Afirmó que la conservación de los programas sociales y creación de algunos 
nuevos no ponen en riesgo las finanzas del país, pues explicó que la estrategia para 

ECODIARIO
obtener los recursos sin aumentar impuestos consiste en la digitalización y sim-
plificación de trámites, así como de la modernización de aduanas para incremen-
tar la recaudación.

“Nosotros, sin aumentar impuestos en términos reales, apostamos a dos ejes 
centrales que nos van a permitir mayor recaudación, uno es a la tecnología, a la 
simplificación de trámites y a la digitalización (…) Por otro lado tiene que ver con 
las aduanas, si invertimos en el equipamiento y modernización en las aduanas va 
a incrementar la recaudación”, señaló.
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https://ecodiarionoticias.com/notas/presenta-claudia-sheinbaum-su-proyecto-de-nacin-ante-empresarios
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ZACATECAS, ZAC.- Octavio Ma-
cías, director jurídico de la Direc-
ción de Educación Media Supe-
rior, explicó que no ha habido 
acercamiento con la nueva titu-
lar de la Secretaría de Educación 
de Zacatecas, para que se cree 
el diálogo en torno a las exigen-
cias de maestros de preparato-

ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo 
de encaminar a los estudiantes a 
decidir sobre la carrera profesio-
nal que desean estudiar, además 
de contribuir al cuidado de la eco-
nomía familiar, la Universidad Tec-
nológica del Estado de Zacatecas 
(Utzac) llevará a cabo un curso de 
orientación vocacional dirigido a 

ECODIARIO
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OFRECE UTZAC 
CURSO DE 
ORIENTACIÓN 
VOCACIONAL 
A JÓVENES

futuros profesionistas.
Dicho curso se llevará a cabo 

a partir del 27 de abril, en módulo 
sabatino, en un horario de 9 a 11 
de la mañana; la inscripción ya 
está disponible, con un costo de 
400 pesos.

Los interesados podrán descu-
brir cuál es su verdadera vocación; 
obtendrán una evaluación realiza-
da por profesionales en el área.

MAESTROS NO HAN DIALOGADO CON LA TITULAR DE LA SEZ: OCTAVIO MACÍAS

rias estatales.
“No ha habido un acercamien-

to por parte de estos actores po-
líticos con la secretaria de Edu-
cación, recordemos que ahora 
en el periodo vacacional tuvimos 
el nombramiento de nuestra 
nueva titular y no ha habido un 
acercamiento de estos maes-

tros hacía con la nueva titular”, 
declaró.

Comentó también que a los 
docentes que actualmente man-
tienen un bloqueo en la dirección 
de preparatorias estatales y en 
la propia Secretaría de Educa-
ción ya se les venía dando aten-
ción e incluso se habían resuel-

to algunas de las peticiones.
“Hace menos de un mes cam-

biaron al jefe de departamento 
y he de comentarle que a los 
maestros que están al frente de 
la toma se les ha estado dando 
la atención, en la administración 
pasada con la antigua secretaria 
y más con la subsecretaria Gizel 

Llamas se le ha estado dando la 
atención a los maestros”, dijo.

 JESÚS CASTRO

DENUNCIAN 
DOCENTES DE PREPAS 

REPRESALIAS EN 
SU CONTRA
ZACATECAS, ZAC.- Personal docente de las Preparatorias 
Estatales que se mantiene en paro indefinido desde el pasa-
do jueves para exigir un aumento salarial para maestros de 
hora/semana/mes, así como una recategorización para tra-
bajadores de base, denunciaron represalias al movimiento 
por parte de directivos de los planteles.

Ayer, los docentes inconformes acudieron al Congreso 
del Estado, donde buscarían concertar una cita con la Comi-
sión de Educación de la Sexagésima Cuarta Legislatura, ade-
más de esperar la atención por parte de autoridades esta-
tales para expresar sus demandas de un salario justo.

En la explanada del Congreso del Estado, José Antonio 
Villa Dueñas, docente de la Preparatoria Estatal Tayahua y 
vocero del movimiento, informó que los directores de los 
distintos planteles de dicho subsistema amenazaron con 
sanciones administrativas al personal académico, al no es-
tar respaldado el paro por la Sección 58 del Sindicato Nacio-
nal de Trabajadores de la Educación (SNTE).

“Cuando iniciamos el movimiento, nosotros llevamos este 
documento del pliego petitorio e impugnación de lo que íba-
mos a hacer, de las acciones que íbamos a retomar si no se 
nos hacía caso, a la Defensoría Pública del Trabajador del Es-
tado. La defensoría ya está con conocimiento de este movi-
miento y estamos recabando también los documentos ne-
cesarios para tomar esta parte como una represalia y como 
un acoso laboral”, comentó Villa Dueñas.

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

https://ecodiarionoticias.com/notas/no-hemos-tenido-acercamiento-a-la-secretaria-de-educacin-octavio-macas
https://ecodiarionoticias.com/notas/denuncian-represalias-contra-docentes-de-preparatorias-estatales-en-paro
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FELICITA DMA A PERSONAL DEL IZC 
POR RESULTADOS DEL FCZ 2024

ZACATECAS, ZAC.- Tras destacar que la coordinación de esfuerzos ha logrado re-
ducir los índices delictivos en la entidad, el gobernador agradeció y reconoció al 
personal del Instituto Zacatecano de Cultura “Ramón López Velarde” (IZC) y a las 
corporaciones policiales, ya que con su trabajo y apoyo en la realización del exito-
so Festival Cultural de la Paz Zacatecas 2024 demostraron que, con compromiso 
y la colaboración de todos, se puede sacar adelante a este estado el cual camina 
hacia la pacificación.

Así se los dijo al encabezar Honores a la Bandera en las instalaciones del IZC, en 
donde estuvo acompañado de los integrantes de la Mesa Estatal de Construcción 
de Paz, toda vez que también les agradeció porque su compromiso fue esencial 

ECODIARIO para haber cerrado un Festival con saldo blanco, al igual que se hizo con las fiestas 
patronales de Jerez que concluyeron hace algunos días.

El mandatario David Monreal Ávila recordó que el festival tuvo una asistencia de 
más de 253 mil personas a las actividades culturales, sin embargo, del 23 de marzo al 
6 de abril circularon por las calles de la ciudad casi medio millón de personas entre lo-
cales y turistas nacionales e internacionales, de modo que el festejo quedó superado 
en cualquier expectativa por mucho.

Ante ello es que felicitó a los funcionarios públicos que, junto con las y los comercian-
tes y zacatecanos, han hecho del Festival Cultural de la Paz uno de los más importante del 
país, motivo por el que solicitó a la directora del IZC, María de Jesús Muñoz Reyes, comien-
ce con la planeación para la edición de 2025 porque ahora el desafío será consolidar a este 
festival para llevar a Zacatecas a ser la ciudad cultural de Latinoamérica.

ZACATECAS, ZAC.- La Unidad Aca-
démica de Derecho (UAD) de la 
Universidad Autónoma de Zaca-
tecas (UAZ), llevó a cabo la firma 
del convenio Red de Colaboración 
Académica “Estudios Socio-Jurí-
dico y Derechos Humanos”, cuya 
finalidad es el fortalecimiento de 
los trabajos de vinculación y coo-
peración académica en pro de la 
comunidad estudiantil. 

El convenio se firmó con la Red 
conformada por el Cuerpo Aca-
démico de Derecho Constitucional 
e Internacional Público de la Fa-
cultad de Derecho de la Universi-
dad de Salamanca (USAL); el Cuer-
po Académico de Derechos 
Humanos y Estado de Derecho del 

ECODIARIO

AMPLÍA UNIDAD 
DE DERECHO RED 
DE COLABORACIÓN 
ACADÉMICA

Centro Universitario de Ciencias 
Sociales y Humanidades de la Uni-
versidad de Guadalajara:

Asimismo, el Cuerpo Acadé-
mico de Estudio Sobre Desarrollo 
Humano Sustentable, Derechos 
Humanos y Seguridad Humana 
(UAZ-CA-199); el Cuerpo Acadé-
mico de Estudios Jurídicos Multi-
disciplinarios y Género (UAZ-
CA-161); el Cuerpo Académico 
Ciudadanía e Instituciones Jurídi-
cas (UAZ-CA-271); el Grupo Mul-
tidisciplinario “La Pertinencia de 
las Ciencias Forenses”, y la Revis-
ta de IURE (Revista institucional 
de la Unidad Académica de Dere-
cho de la UAZ).

https://ecodiarionoticias.com/notas/ampla-unidad-de-derecho-red-de-colaboracin-acadmica
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TOMAN MADRES BUSCADORAS 
PRESIDENCIA MUNICIPAL 
DE FRESNILLO
FRESNILLO, ZAC.- Un grupo de ma-
dres buscadoras tomaron la pre-
sidencia de Fresnillo para exigir la 
pronta aparición de sus familiares, 
luego de que afirmaron que en los 
últimos días incrementaron los re-
portes de este tipo.

Fue desde las 7 de la mañana 
que con cartulinas, lonas y pancar-
tas bloquearon la entrada principal 
e impidieron que los trabajadores 
entrarán a la presidencia municipal.

Entre gritos de "vivos se los lle-
varon, vivos los queremos", solici-
taron que se realice una reunión 
con los integrantes del Cabildo, para 
plantear diversos aspectos que 
afirmaron deben ser atendidos.

TEXTO Y FOTO: JOSÉ ARELLANO En las cartulinas y lonas se po-
dían leer frases como "no busca-
mos responsables, solo queremos 
a nuestros familiares", "cambio mi 
voto por mi desaparecido", mien-
tras otros sostenían las fichas de 
búsqueda,

A la manifestación respondie-
ron la alcaldesa Rita Rocío Quiño-
nes de Luna, y Juan Manuel Loera 
López, secretario de Gobierno Mu-
nicipal, quienes dijeron ser respe-
tuosos del sentir de los manifes-
tantes y que existe disposición del 
gobierno para coadyuvar en lo que 
se requiera.

SIN INCIDENTES, VACACIONES 
EN PLANTELES EDUCATIVOS

FRESNILLO, ZAC.- El jefe de la región estatal 2, Juan Antonio Luna Santos, detalló 
que durante el periodo vacacional de Semana Santa no se tuvieron reportes de 
robos ni vandalismo en las instituciones educativas.

Explicó que en el caso de las distintas instituciones educativas se les pidió a 
los encargados de los planteles que se apoyarán de los representantes de la so-
ciedad de padres de familia, para que resguarden los equipos.

El jefe de la región 2 destacó que se procura, sobre todo, resguardar equipos 
de cómputo, plasmas, proyectores, pues son los más caros que suelen llevárse-

TEXTO Y FOTO: JOSÉ ARELLANO los amantes de lo ajeno en los periodos vacacionales y que al robarlos afectan 
en el servicio educativo que se presta a los niños.

También informó que actualmente también se llevan a cabo algunas obras en 
el caso de varias instituciones educativas de Fresnillo, que pertenecen a esa re-
gión para mejorar las condiciones en las que se encuentran.

https://ecodiarionoticias.com/notas/toman-madres-buscadoras-presidencia-municipal-en-fresnillo
https://ecodiarionoticias.com/notas/vacaciones-sin-incidentes-en-planteles-educativos-de-fresnillo
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MUEREN TRES PERSONAS 
EN DISTINTOS ACCIDENTES

FRESNILLO, ZAC.- En distintos he-
chos viales, tres personas murie-
ron, situación que movilizó a las 
corporaciones de seguridad.

Uno de los primeros reportes 
surgió en la carretera que condu-
ce a la comunidad Estación San 
José, cerca del fraccionamiento 
San Felipe, donde se informó que 
un vehículo volcó.

Luego de que un hombre per-
dió el control de la unidad motriz 
y la unidad quedó a un costado 

ECODIARIO

RESCATAN A OCHO SECUESTRADOS
EN 3 MUNICIPIOS

CALERA, ZAC.- En tres acciones, 
las Fuerzas de Seguridad ubicaron 
y rescataron en los municipios de 
Calera, Fresnillo y Genaro Codina 
a ocho víctimas de privación de 
la libertad.

El seguimiento a trabajos de 
inteligencia, así como el desplie-
gue de las Fuerzas de Seguridad 
permitieron que, en acciones di-
versas, fueran puestas a salvo 
tres mujeres y cinco hombres.

En una primera acción, deri-
vado de un despliegue operativo 
de elementos de las Fuerzas de 
Reacción Inmediata Zacatecas 
(FRIZ) -de la Policía Estatal Pre-
ventiva-, Policía de Investigación, 
Ejército Mexicano y Guardia Na-
cional, en inmediaciones del mu-
nicipio de Calera, fue posible la 
ubicación y liberación de dos fe-
meninas que habrían sido priva-
das de su libertad en enero pasa-
do, en Fresnillo; así como de dos 
hombres que fueron privados de 
la libertad en Calera.

De igual forma, en un operati-
vo en el que participaron efectivos 
de las Policías Estatal Preventiva 
y de Investigación, fueron locali-
zadas, en buen estado de salud, 
tres personas que habían sido re-
portadas como privadas de la li-
bertad, el pasado 10 de abril, en 
el municipio de Fresnillo.

ECODIARIO

ASEGURAN ARMAMENTO DE 
GRUPOS DELINCUENCIALES

TEPETONGO, ZAC.- Fuerzas de Seguridad de los tres órdenes de Gobierno asesta-
ron un duro golpe a grupos delincuenciales al asegurar, en diversas acciones, 10 
armas de fuego largas, 55 cargadores, más de 3 mil 300 cartuchos, equipo tácti-
co, artefactos explosivos y vehículos.

Derivado de reconocimientos que llevó a cabo personal del Ejército Mexicano, 
Guardia Nacional, Fuerzas de Reacción Inmediata Zacatecas (FRIZ) y del Grupo de 
Operaciones Rurales de Zacatecas (GORUZ) -de la Policía Estatal Preventiva (PEP)-
, en los municipios de Tepetongo, Villanueva y Villa González Ortega, se ubicó y se 
aseguraron los implementos.

TEPETONGO
En una primera acción, el personal operativo realizaba recorridos pie tierra en el 
poblado Los Aparicio, en el municipio de Tepetongo, cuando localizaron tres armas 
de fuego largas, 14 cargadores y 303 cartuchos de diferentes calibres.

El armamento habría sido abandonado minutos antes, luego de que sus porta-
dores detectaron la presencia de las Fuerzas de Seguridad y huyeron del lugar.

ECODIARIO

EN EL MINERAL

de la carretera, donde elementos 
policiacos y paramédicos encon-
traron a un hombre de 50 años 
sin signos vitales.

El otro accidente se suscitó 
cerca de la comunidad Pardillo II, 
donde un hombre se impactó con-
tra otro vehículo, posteriormente 
se volcó y terminó su trayecto a 
un costado de un árbol.

https://ecodiarionoticias.com/notas/rescatan-a-ocho-vctimas-de-privacin-ilegal-de-la-libertad-en-calera
https://ecodiarionoticias.com/notas/asestan-golpe-a-grupos-delincuenciales-en-3-municipios
https://ecodiarionoticias.com/notas/mueren-tres-personas-en-distintos-accidentes-en-fresnillo
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PREPARA AMLO 
SU GIRA DE 
DESPEDIDA
CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador detalló que ya prepara su última gira por 
territorio mexicano.

El mandatario indicó que esta gira la realizará des-
pués de las elecciones del próximo domingo 2 de junio.

“Después del día 2 (de junio) voy a recorrer todo el 
país”, subrayó.

“No podré recorrer todas las regiones, pero por lo 
menos sí voy a estar en todos los Estados, antes de 
entregar la banda presidencial”, puntualizó.

El mandatario mexicano refirió que esta gira de 
despedida será para dar las gracias al pueblo de Mé-
xico por todo su respaldo en estos casi seis años.

“Para despedirme y, sobre todo, dar gracias a la 
gente, por su apoyo respaldo, porque siempre hemos 
contado con su acompañamiento”, declaró.

ECODIARIO

HISTORIAL CREDITICIO 
NO LIMITA PARA OBTENER 
FINANCIAMIENTO: INFONAVIT

CIUDAD DE MÉXICO.- Antes de 
solicitar un crédito para com-
prar una casa, es importante 
considerar diversos aspectos 
financieros que pueden influir 
en el proceso. Uno de ellos es 
el historial crediticio que se en-
cuentra en el Buró de Crédito, 
el cual refleja tu nivel de endeu-
damiento y comportamiento de 
pago en créditos anteriores.

En el caso del Infonavit, el 

ECODIARIO proceso es distinto. Al solicitar 
un crédito para adquirir una vi-
v ienda,  t ienes la opción de 
aceptar o no que el Instituto re-
vise tu historial crediticio. Esta 
característica diferencial del 
Infonavit permite que, incluso 
si tu historial no es perfecto, 
aún puedas acceder a un cré-
dito para comprar tu casa.

Uno de los primeros pasos 
en este proceso es la precali-
ficación, donde el Infonavit eva-
lúa diversos aspectos como tu 

estabilidad laboral, edad, sala-
rio diario integrado, ahorro en 
la Subcuenta de Vivienda, y de-
talles sobre la empresa en la 
que trabajas. Esta evaluación 
determina tu capacidad de en-
deudamiento y el monto máxi-
mo de crédito al que puedes 
acceder.

https://ecodiarionoticias.com/notas/historial-crediticio-no-limita-para-obtener-financiamiento-infonavit


14      OPINIÓN   ecodiariozacatecas  Martes 16 de abril de 2024 

“Sindicato es la asociación de trabajadores o patrones, constituida para el 
estudio, mejoramiento y defensa de sus respectivos intereses”

¿Qué es el derecho colectivo 
del trabajo?

En el mundo del Derecho Labo-
ral existen dos aristas impor-
tantes una que se denomina 
Derecho Individual del Traba-

jo y otra que se llama Derecho Co-
lectivo del Trabajo, que su particula-
ridad es cuando existen sindicatos 
como ficciones jurídicas de repre-
sentación de los trabajadores con la 
parte patronal.

El Sindicato lo define la Ley Fede-
ral del Trabajo en su artículo 356 que 
lo define de la siguiente manera:

“Sindicato es la asociación de tra-
bajadores o patrones, constituida 
para el estudio, mejoramiento y de-
fensa de sus respectivos intereses.”

Debemos entender que esta figu-
ra de representación obrera tiene 
por objeto el estudio mejoramiento 
y defensa de los trabajadores ante 

la parte patronal, para que exista un 
sindicato se requiere por lo menos 
la voluntad de veinte trabajadores 
para su conformación.

Al momento en que se establece 
un sindicato se requiere que por lo 
menos se crean las siguientes comi-
siones mixtas de trabajadores y re-
presentante de los patrones en los 
siguientes tópicos:

•Productividad, Capacitación y 
Adiestramiento

•Seguridad e Higiene.
•Conformación de reglamento.
•Participación de Utilidades.
La figura del Sindicato tiene como 

una de sus finalidades la suscripción 
del Contrato Colectivo de Trabajo que 
es el documento base en el que los 
patrones y los trabajadores estable-
cen las Condiciones Generales del 

Trabajo que deberán normar mientras 
dure la relación de trabajo.

La Ley Laboral en su numeral 386 
lo relata de esta forma:

“Contrato colectivo de trabajo 
es el convenio celebrado entre uno 
o varios sindicatos de trabajadores 
y uno o varios patrones, o uno o 
varios sindicatos de patrones, con 
objeto de establecer las condicio-
nes según las cuales debe prestar-
se el trabajo en una o más empre-
sas o establecimientos.”

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

OLIVIA 
MARÍA LIRA

A b o g a d a  d e  p r o f e s i ó n , 
candidata a Doctora, mamá de 
2, idealista y soñadora.

LOS RECURSOS HUMANOS EN LA VIDA LABORAL Y ALGO MÁS…

“… y su valor no se cuenta con dinero”

La honestidad es el distintivo 
real de las amistades verdaderas

LUNA 
MORENA Estos tiempos de fácil comuni-

cación nos permiten estar más 
en contacto con nuestros fa-
miliares en el momento que 

queremos saber de ellos, o cuando 
queremos comunicarles cualquier 
hecho del cual queremos que ellos 
se enteren; siempre que sea única-
mente de nuestro entorno familiar. 
Tampoco se trata de fastidiarlos cada 
momento, al grado de agotarles la 
paciencia y cansarles las orejas, cre-
yendo que siempre estarán a nues-
tras órdenes y a nuestro tiempo para 
atendernos a nuestro gusto. Sabe-
mos que somos familia y es impor-
tante estar en contacto y que nos 
estemos procurando unos con otros; 
pero no se trata de estarlos moles-
tando hasta en el aire, ni estropearles 
el tiempo que aprovechan para des-
cansar. Es necesario saber respetar 
el vivir de cada persona sea cual fue-
re su raíz parental, para que no nos 
dejen colgados o ni siquiera nos quie-
ran contestar. A más de uno, nos ha 
tocado esta situación y calificamos 
de ingrato y de malo a quienes evitan 
nuestro contacto, ya sea personal o 
por medio de una llamada telefónica; 

pero nunca analizamos lo que pudo 
ocasionar tanto rechazo, tanta indi-
ferencia y el estar evadiendo la co-
municación de todas las maneras 
posibles.

Analizando dichos puntos, enten-
demos que su contenido es totalmen-
te acertado, pero no ocurre nada más 
entre parientes; ocurre también en-
tre personas sin ningún enlace fami-
liar, entre personas que tienen mo-
mentos de apatía, cansancio o 
pereza y entre personas que viven 
compartiendo vidas ajenas y que 
además son los que en las redes so-
ciales aceptan cualquier solicitud de 
amistad y se convierten según ellos, 
en los mejores amigos de personajes 
totalmente desconocidos. Además, 
se la viven presumiendo la extensa 
lista de amistades que gracias a Fa-
cebook han logrado tener y que ade-
más en cualquier momento los pue-
den llamar sin que manifiesten nada 
de inconvenientes; y permanecen 
enfrascados en un dialogo que se 
prolonga por horas, a veces sin dor-
mir, a veces faltando a clases, a veces 
sin alimentarse y otras sin cumplir 
los deberes hogareños ni los deberes 

escolares.
Por todos los medios informativos 

que ahora existen, se advierte el peligro 
de hacer amistades por esta vía, porque 
la mayoría de dialogantes, nunca se 
llevan bien con la convivencia sana ni 
con la sinceridad y ocultan con sonrisas 
aprendidas y bonitas palabras, sus ma-
los sentimientos, sus malas actitudes 
y acciones.

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

ANDAR LAS VÍAS

https://acortar.link/XsEio7
https://acortar.link/k9vLSt



